

## Sorprende inversión fija, crece 5.2% anual (El Financiero 05/05/16)

Sorprende inversión fija, crece 5.2% anual (El Financiero 05/05/16) JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx Jueves, 5 de mayo de 2016 En febrero el gasto en maquinaria y equipo subió 6.4%. Especialistas prevén que se desacelerará en el primer semestre por el ajuste público. La inversión fija bruta, que contempla los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional e importado y los de construcción, creció 5.2 por ciento anual en el segundo mes del año, superando la tasa de cuatro por ciento prevista por el consenso del mercado.

Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) arrojan que el avance es el mayor reportado por el indicador desde junio de 2015, cuando creció 7.3 por ciento anual. Especialistas consideraron alentadora la cifra a febrero, aunque previeron que antes de la segunda mitad del año podría desacelerarse por el recorte al gasto público.

Jorge Gordillo, director de análisis económico de CI Banco indicó que el dato de febrero es positivo, ante la preocupación de que perdieran fuerza el consumo, el sector servicios y la inversión, ante el moderado crecimiento del sector industrial.

"Los datos reflejan que la inversión en maquinaria y equipo importado levantó en febrero, así como los gastos en la construcción, todo esto a pesar de los recortes al gasto público anunciados por la Secretaría de Hacienda", dijo. El incremento en la inversión fija bruta resultó del dinamismo de la edificación en el sector de la construcción en enero y febrero y del impulso al gasto en equipo de transporte nacional y de maquinaria y equipo importados. En febrero el gasto en construcción subió 2.5 por ciento anual, el mayor aumento desde abril del año pasado. En tanto, el de maquinaria y equipo total subió 6.4 por ciento respecto a igual mes de 2015. Por subsectores, la erogación en construcción no residencial disminuyó 0.3 por ciento anual, baja compensada con la residencial que creció 6 por ciento a tasa anual. Por su parte, la inversión en maquinaria nacional avanzó 7.1 por ciento anual y la importada 4.6 por ciento anual en febrero.

Economistas de Banamex señalaron que los recientes resultados apuntan a que la inversión parece frenar su caída y comenzaría a estabilizarse. "Los resultados no cambian nuestra perspectiva sobre el devenir de la inversión a corto plazo. Mantenemos nuestro pronóstico de que crecerá 4.3 por ciento en 2016, lo que implica una recuperación a ritmo moderado en los próximos meses", indicaron en un reporte. Ajustada por estacionalidad, la inversión fija bajó 0.1 por ciento de enero a febrero, menor al descenso de 0.8 por ciento que anticipaba el mercado. Las compras de bienes de capital de origen nacional e importado bajaron 3.8 y 2.1 por ciento, respectivamente y la construcción cayó 1.8 por ciento mensual en febrero.

Expectativas negativas Economistas de Banorte estimaron que pese al dato positivo de febrero, la inversión se desacelerará en el primer semestre del año. "Consideramos que el panorama hacia adelante será más negativo. El reporte de balanza comercial publicado por Banxico e INEGI muestra que las importaciones de maquinaria y equipo registraron una caída de 14.8 por ciento anual en marzo, lo cual afectará la inversión". Agregaron que la construcción será limitada por el ajuste en los proyectos públicos derivados del recorte presupuestal. "Hay un buen desempeño en la inversión, pero este año pensamos que habrá una caída por el recorte al gasto público y el ajuste a Pemex. Pensamos que en el año la inversión caerá cerca de 0.2 por ciento", previó Mario Correa, economista en jefe de Scotiabank.